

# Crystel Graf surprise par son score canon

La candidate libérale-radical ne s'attendait pas à réaliser un tel résultat. Avec 4000 voix d'avance sur Roby Tschopp, la Chaux-de-Fonnière accède au Conseil d'Etat. Elle se réjouit de représenter les femmes de droite.

PAR VIRGINIE.GIROUD@ARCINFO.CH

« Je suis ravie, émue, mais aussi surprise de ce bon résultat. Tout le monde prédisait que le duel entre Roby Tschopp et moi serait beaucoup plus serré. » Le sourire rayonnant, un verre de champagne à la main, la libérale-radical Crystel Graf savourait son score canon, dimanche devant le quartier général de son parti. Avec 4000 voix d'avance sur le candidat Vert, la Chaux-de-Fonnière se retrouve propulsée au Conseil d'Etat, à 35 ans.

## La plus jeune femme au Conseil d'Etat

Crystel Graf devient ainsi la plus jeune femme élue au gouvernement neuchâtelois. « Avec le départ de Monika Maire-Hefi, il existait un risque réel que le Conseil d'Etat devienne 100% masculin », ce qui aurait été une première depuis 1997 et l'élection de Monika Dusong. « Je suis heureuse qu'il compte finalement deux femmes. Cela confirme la tendance souhaitée par les Neuchâtelois, qui ont élu 58% de femmes au Grand Conseil, aussi bien à gauche qu'à droite. »



Crystel Graf a créé la surprise lors de l'élection au Conseil d'Etat neuchâtelois. A l'annonce des résultats, elle a été très sollicitée par les médias. MURIEL ANTILLE

Crystel Graf se réjouit d'ailleurs de travailler avec la socialiste Florence Nater: « Nous avons eu de très bonnes discussions durant cette campagne et je suis persuadée que nous amènerons une sensibilité différente dans ce gouvernement. »

Cible de la gauche plurielle qui appelait à ne pas voter pour

une femme jugée « non féministe », Crystel Graf n'a pas été déstabilisée par ces attaques. « Cela fait partie du jeu politique, il faut savoir faire le dos rond. Aujourd'hui, je me réjouis de représenter les femmes de droite au gouvernement. »

Damien Cottier, conseiller national et chef de campagne du PLR,

estime que la communication de la gauche plurielle a été mauvaise sur ce point: « Selon elle, un homme de gauche serait mieux placé pour défendre les femmes qu'une femme de droite. Ce message n'est pas passé! »

Il se réjouit que la vague violette se soit confirmée lors de ce second tour. « Nous avons à

nouveau la chance d'avoir une femme de gauche et une femme de droite au Conseil d'Etat neuchâtelois, comme entre 2001 et 2005 avec Monika Dusong et Sylvie Perrinjaquet. » En accédant au gouvernement, Crystel Graf devra quitter son poste de directrice de l'Organisation de surveillance financière, à Neuchâtel. Etait-elle préparée à un tel changement? « Je me suis posé la question lorsque le PLR est venu me chercher. Le choix a été vite fait: j'adore mon travail, mais il est encore plus important pour moi d'agir pour mon canton. »

Après des semaines intenses et « rudes » de campagne, l'étoile montante du PLR est consciente que « le plus gros reste à faire ».

« Il s'agira tout d'abord d'examiner les dossiers en cours et d'avancer sur le chemin de ce qui a été fait durant huit ans. Il ne faut pas tout bouleverser, car un énorme travail a été réalisé par l'actuel gouvernement », reconnaît Crystel Graf.

## Accélérer la digitalisation de l'administration

Crystel Graf souhaite toutefois mettre un coup d'accélérateur à la digitalisation de l'adminis-

tration: « C'est une de mes priorités », confie la juriste de formation, titulaire d'un master en lutte contre la criminalité économique.



Tout m'intéresse. Je prendrai le département qu'on me donne, je n'ai aucune prétention!

CRYSTEL GRAF  
CONSEILLÈRE D'ÉTAT ÉLUE

Quel département vise-t-elle au Conseil d'Etat? Ses compétences professionnelles l'orientent naturellement vers l'économie ou la sécurité, mais également vers l'éducation, car Crystel Graf a piloté la mise en œuvre de la réforme de la scolarité obligatoire (Harmos) lorsqu'elle travaillait pour l'Etat de Vaud. « En réalité, tout m'intéresse », assure-t-elle. « Des discussions doivent avoir lieu au sein du gouvernement. Je prendrai ce qu'on me donne, je n'ai aucune prétention! »